

広報 やまこし

1985
1月
第199号

■発行／新潟県古志郡山古志村役場 電話 (0258) 59-2330 ■印刷／大川印刷株式会社 ■1月1日発行



今年は丑年 角突き牛をトレーニングさせる小幡文蔵さん

今年は丑年です。
牛といえば「角突き」。復活して十年余り経ちますが、今年は干支にあやかって、大盛況といきました。

「牛がなによりの生きがい」という小幡文蔵さん(五十七歳、種茅原)。一歳から三歳まで三頭の角突き牛を飼い、毎日世話をしています。朝前や夕方、三頭を交互に引き出してトレーニングさせます。雪があるても連れ出すといいます。雪があると十一月の中ばでも「驚いた」とあります。雪があると十一月十三日、約九百キロある「文蔵一號」をトレーニングに。

「もう一ヶ月も角突きしていないで元気がよくて」——牛が先に急に走り出したり、斜面へ掘りに行こうとします。その後に、小幡さんも走ったり、綱を引き寄せたりしていました。「今年も、家族、牛とも健康でいい角突きするように」と。(この日は写真撮影のため面網をかけてもらいました)



今年1年を無火災で 1月6日 消防出で式

午前9時の半鐘、サイレンを合図に、各分団ごとに機械器具の点検や放水訓練を行います。
『消火より防火、今年一年も無火災で』

一九八五年農業センサスが、二月一日、全国いっせいに行われます。この調査は、すべての農家と農

業事業体を対象に、農業に関する基本的なことを調べるものです。昭和二十五年から五年ごとにわかれ、戦後の農業とともに歩んできています。ところが、現在の農業をとりまく情勢は、農産物の過剰、労働力の高齢化、外国からの市場開放の要請など、厳しい問題を抱えています。こうした中で、食料の安定供給、農業の発展を図ることが重要な課題です。

農業センサスは、日本の農業の姿を明らかにし、農業発展のための施策の方向づけや具体的な計画を立てるのに欠かせない統計資料となるものです。また、国や県だけでなく、市町村や集落との統計も得られ、きめ細かい諸施策に役立てられます。

調査対象、調査事項は次のとおりですが、正しい統計資料を得るために、正しい統計資料を得るために、みなさんの正しい申告が第一です。調査員がみなさんのお宅を訪問しますので、よろしくご協力ください。また、ご主人が出稼ぎ等で不在の方もあると思ってますが、正月の帰郷の際、奥さんが土地面積や販売額などを聞いておいてください。

なお、調査された事項は、統計をつくるために用いられ、税金の資料にしたり他に漏らしたりすることはありません。

経営耕地面積一〇アール以上または農産物販売額一〇万円以上の農家および農業事業体(経営耕地五アール以上の農家も面積だけお聞きします)



1985年農業センサス 2月1日

小千谷行冬期バス時刻表 (12月17日から)

小千谷本町発	桂谷発	梶金発	小千谷本町着
車庫発 6:20	7:10	6:56	7:45
8:35	9:30	—	10:05
11:00	11:50	—	12:25
12:30	13:05	13:20	14:00
15:50	16:40	—	17:15 車庫止
17:35	18:10	18:19	18:52

長岡一種芋原バスは、冬期間はフリーバスではありません。停留所で乗り降りしてください。

健康相談 ~日ごろから心と身体の健康管理を~

期日	会場	時間
1月22日(火)	内平集落センター	10:00~12:00
	下村集落センター	13:30~15:00
23日(水)	池谷集落センター	10:00~12:00
	木籠集落センター	13:30~15:00

●統計調査員(敬称略)
・世帯員・就業状況
・耕地面積、収穫面積
・家畜、養蚕
・農作業用機械
・農作物の販売金額
・林業労働
・農業雇用、請負作業
・農業面積一〇アール以上の農家も面積だけお聞きします)



停電のお知らせ 1月24日(木)午後1時~4時30分 区域一虫巣



12月定例
村議会

農業共済合併の承認など
17件を可決

昭和五十九年第四回定例村議会
は、十二月十八日招集され、二十
二日まで開かれました。

農業共済合併覚書の承認や一般
職給与条例の一部改正など十七件
を審議し、それぞれ原案どおり可
決、承認されました。

主な内容は次のとおりです。

条例関係

▽農業共済広域合併覚書の承認
▽農業共済基金条例の廃止
▽農業共済条例の廃止

本年四月一日に、村の農業共済
事業が長岡市農業共済組合と合併
します。昨年八月に合併覚書に調
印しましたが、今回の議会で承認
され、農業共済条例と基金条例を
四月に廃止するものです。

過疎計画

過疎地域振興特別措置法
に基づいて、六十年度から
六十四年度までの計画を定
めました。内容は四、五ペ
ージで紹介します。

▽特別会計

一般会計補正第三号
種芋原福山線一、一八九
mを廃止しました。
歳入歳出それぞれ五、二

補正予算

村道廃止

十一月六日の教育委員会
で、今年一月一日からの新
しい教育委員長に五十嵐毅
一さん（梶金、六十歳）が
互選されました。

教育委員長に五十嵐毅一さん



予約受付中

新潟県史

に育つといわれていたので、獅子
は子供を見ると口をパクパクさせ
ます。

それが怖くて、子供たちは逃げま
どいました。

また、この獅子は火災を防ぐ、
いわゆる火伏せの御利益もあると
いわれていたようです。

◎申込方法
〒951新潟市学校町通一―六〇二
新潟県総務部県史編さん室
はがきに、住所・氏名・購入券
名・冊数・公私用の別・電話番号
などを記入してお申し込みください。

昨年は、長い間の念願でありました役場廃舎、村民会館、診療所という村の殿堂が完成した意義深い年でした。このような村の歴史に残る大事業を遂行する任に巡り合わせたことに、感謝と感激の念新たなものがあります。これに改めて、御理解と御協力を賜りました村民の皆さんをはじめ、地主さん、関係各位の方々に、心から謝意を表するものです。

庁舎前の池の鯉を眺めたり、ロビーでくつろいだりしながら、窓口で用を済ませる村民の皆さん——都会だと変わらない、今まで見られなかつた光景です。「山古志村が明るくなつた」、この建物の完成で、村民からそんな声をいただきました。村民の中に自信と希望の灯をともすことができたのではないかと、感概深いつもりがあります。さらに親しみやすい役場にて、職員井々肝に銘じております。

村民会館では、全村を単位とした催し、自主的なグループ活動、サークル活動など、いろいろな集いに利用され、明るい話題がいっぱいです。幅広い村民交流の場として、村づけに残る大事業を遂行する任に巡り合わせたことに、感謝と感激の念新たなものがあります。

昨年は、長い間の念願でありました役場廃舎、村民会館、診療所といふ村の殿堂が完成した意義深い年でした。このような村の歴史に残る大事業を遂行する任に巡り合わせたことに、感謝と感激の念新たなものがあります。

（略）



山古志村長 酒井省吾

□歳時記

獅子舞い

わが国の経済は、低成長に移行して数年が経ちました。村の財政も厳しくなっています。何でも与えられるもの、与えてくれるもの、そんな時代は去り、自らが知恵を出し合い、汗を流して奮り起こす時代へと、大きく変わりつつあります。

誰かが言いました。「ふるさととは、母親の懐のようなものだ」と。農山村は人間の心のふるさとです。今、都会の人間は、自然や人間味豊かな農山村の、温かいふるさとの心を求めているのです。

いっぽう、農村定住事業として、スポーツ広場が昨年暮れに完成しました。伸び伸びとスポーツに汗し、その中から育つであろうふるさとを愛する心とたくましい活力——そんなことを想うとき、雪消えが早かれと望んであります。

さて本年は、二十年来の懸案であります農協の合併推進に大きな期待が持たれております。

村民皆様の御多幸と山古志村の発展を祈ります。

わが国は、昭和三十八年にこの問題に取り組み、農協組織整備協議会を設置し、一村一農協の基本線が確認されました。以来今日に及んでいるところですが、昨年後半より、急速に現状打開の機運が高まりました。基本線を再確認した上で、段階的な順序として種子原、竹沢農協が合併しようといつものです。

昨年十月に合併推進委員会が発足し、本年八月一日合併目標に精力的に活動されています。ぜひも目的が達成できますよう、関係各位の御理解と御協力を切に願うものです。同時に、基本線である全村一農協を早期に実現できるよう、太田地区農協の地域の皆さんにお願いしたいと思います。

わが国は、昭和三十八年にこの問題に取り組み、農協組織整備協議会を設置し、一村一農協の基本線が確認されました。以来今日に及んでいるところですが、昨年後半より、急速に現状打開の機運が高まりました。基本線を再確認した上で、段階的な順序として種子原、竹沢農協が合併しようといつものです。

わが国は、昭和三十八年にこの問題に取り組み、農協組織整備協議会を設置し、一村一農協の基本線が確認されました。以来今日に及んでいるところですが、昨年後半より、急速に現状打開の機運が高まりました。基本線を再確認した上で、段階的な順序として種子原、竹沢農協が合併しようといつ

種苧原スキー場 急斜面が完成



種苧原スキー場の西側（中野向き）に、新しい斜面ができました。種苧原スキークラブ（金内一夫会長、会員46人）により、立木の伐採、整地が行われたものです。幅約30m、長さ100mの急斜面で、従来の緩斜面と併せて、いっそう充実したスキー場となりました。また、新しい斜面にもロープトウが建てられます。

なお、種苧原スキー場のロープトウは右のとおり運転されます。

▶運転日時

日曜、祝日……8時30分～午後4時
土曜日……午後1時～4時

▶料金

(半日)	(1日)	(年間)
小学生—300円	—500円	—1,000円
中学生—400円	—600円	—1,200円
一般—600円	—1,000円	—3,000円

■日程

1月6日(日)、20日(日)
1月13日(日)、3月3日(日)
種苧原スキー場
二丁野焼山スキー場



「ダンス、来年もやる」

ダンス教室打ち上げパーティー



十二月十六日、村民会館でダンス教室のしめくくりとして開かれたものの最初の一時間講習が行われ、その後ダンスパーティーに入りました。このパーティー、今年のダンス教室の八回行われ、四十六人が参加しました。このダンス教室は、予定の二倍の八回行われ、参加者多く、「来年もやる」と意気盛んでいました。

■スキー教室の内容

能力別に班をつくり、回転技術の基礎を学ぶ。指導は、日本スキー連盟有資格者（佐藤浩明さん、ほか）。また、バッヂテスト受験者に指導します。

■バッヂテスト

一級～五級のバッヂテストを行います。当日でも申し込みを受け付けます。料金（受験料）は千円（五級）から六千円（一級）です。

■その他

スキー用具、着替え等は各自持参ください。また、種苧原ス

キ場のロープトウ使用料は各自負担してください。
竹沢スキークラブ（星野清司会長、会員五十四人）が、全日本スキー連盟の公認クラブになりました。バッヂテストやスキー学校を開くことができるようになり、山古志のスキー振興が期待されます。なお、同クラブでスキー愛好者の会員を募集中です。連絡は竹沢農協星野伸次（☎ 59-2002）へ。年会費千円です。



うし年の抱負 虫亀小五年生

田中康雄くん……スポーツの中でも水泳が苦手なので、夏休み中の特別練習を休まずにがんばる。

長島幸代さん……今年こそは忘れ物をしないために、学校へ行く前に確かめるようにしたい。

「今年はぼくたちの年」

番外編

田中章くん……昨年の村スキー大会では一位でしたが、今年はなんとしても優勝したい。

五十嵐浩美さん……私はマラソンが苦手なので、朝のトレーニングを続けたい。

石原敏典くん……学校ではあまり手を上げて話さないので、六年生になつたらはきはきしたい。

長島美佐子さん……先生の話を最後までよく聞き、態度もはきはきし、立派な六年生になりたい。

酒井芳美さん……先生の話を最後までよく聞き、態度もはきはきし、立派な六年生になりたい。

石原秀明くん……ぼくは昨年のマラソン大会に出場できませんでした。今年はがんばりたい。

平沢美和子さん……去年は村のスキー大会で三位をとったが、今年は二位をめざしがんばるぞ。

酒井芳美さん……小学生最後の生活なので、スキーを思い切りやり復習することにする。

石原秀明くん……ぼくは昨年のマラソン大会に出場できませんでした。今年はがんばりたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

酒井美幸さん……去年は国語や算数がよくなかったので、しっかり復習することにする。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

五十嵐義則くん……今年はぼくの年だ。一日一日を大切にして勉強をコツコツやっていきたい。

竹沢小学校 交通安全で表彰



竹沢小学校が、交通安全教育を推進したことにより、県警本部長

と県交通安全協会長から表彰されました。十二月二十四日の終業式で児童に紹介され、今井校長先生は、「きちんと一列に並んで登下校する姿は、見ていて気持ちがいいです。これから雪道になりますが、いつも届けました。みんなの温かい気持ちが大変感謝されました。

十二月二十四日の終業式で児童に紹介され、今井校長先生は、「きちんと一列に並んで登下校する姿は、見ていて気持ちがいいです。これから雪道になりますが、いつも届けました。みんなの温かい気持ちが大変感謝されました。